

BULLETIN N° 34

EDITORIAL

Nous venons, en tant qu'association, d'entamer notre 17<sup>e</sup> rentrée. Quel chemin parcouru, avec ses réussites et ses échecs. Un parcours d'une équipe enrichie de rencontres et de partages avec les habitants.

Nous aurons l'occasion de reparler de nos diverses actions avec les collectivités départementales et municipales. Cela fait environ 7 mois qu'une nouvelle équipe municipale et un nouveau Maire ont été élus. Ils se sont engagés à faire de la démocratie locale et de la citoyenneté une ligne force de leur gestion avec la volonté de créer plus de débat, de dialogue et de concertation.

Des rendez-vous avec les habitants les assises de la culture et celles de la mobilité ont commencé en mai et juin. Nous avons participé à ces rencontres.

Début octobre nous participerons aux rencontres sur la démocratie locale.

Aujourd'hui nous continuons comme hier à œuvrer pour ce quartier dans une démarche d'indépendance, en faisant des propositions et à être critique si nécessaire. Notre souci de transparence pour nos actions est accompagné de la volonté de faire de chaque adhérent un véritable acteur de notre association.

Nous vous lançons un appel pour que votre participation et les nouvelles adhésions rendent notre association Agir pour Croix-Daurade encore plus dynamique.

Je vous dis à bientôt.

Le Président  
Michel Gazeau

BIBLIOTHEQUE DE CROIX-DAURADE

Historique

En 1846, « Demoiselle » Julie DEMOUIIS fait un legs de 6000F à la paroisse de Croix-Daurade pour l'établissement d'une communauté de sœurs (*les servantes de Marie*) après accord entre la Mairie de Toulouse et deux congrégations religieuses. (Sources archives municipales de Toulouse). Suite à ce legs les religieuses installent une classe qui sera la première école de Croix-Daurade.

1884 - le bâtiment de l'ancienne école religieuse est aménagé en école publique maternelle.

2000 - l'école maternelle est transférée à l'arrière de l'école primaire Cuvier.

Après ce transfert l'ancienne école est aménagée en bibliothèque qui remplace celle, très modeste, située à l'ancienne Mairie annexe (poste actuelle).

2007 - 2008 une nouvelle bibliothèque est construite par la municipalité.

26 juin 2008 inauguration de la nouvelle bibliothèque par Pierre COHEN Maire de Toulouse.

INFORMATION

La municipalité va commencer début octobre la série de réunions publiques par quartier sur le thème « *comment organiser la démocratie locale* ».

Pour le quartier nord-est, la réunion aura lieu à la salle de Lalande le mercredi 15 octobre à 20h30. Si nous voulons faire des propositions pour améliorer notre citoyenneté, nous souhaitons une bonne participation des habitants. Voir page 4 le paragraphe "Démocratie locale".

## RENTREE CHAOTIQUE A LA MATERNELLE DE LA MAOURINE

### Déclaration des associations "vis ta vie à Borderouge" et "Agir pour Croix daurade"

Dès septembre 2002, suite à un retard de construction de l'école maternelle de la Maourine à Borderouge, les enfants (1 vingtaine) faisant leur rentrée ont été dirigé vers l'Ecole Cuvier de Croix Daurade où ils ont été accueillis dans ces fameux bungalows : l'un pour la classe, l'autre pour le dortoir, avec pour seul chauffage un poêle ! Pour les toilettes, les enfants devaient sortir pour rejoindre l'école et ce, été comme hiver !

Cela jusqu'après les vacances de Pâques, où les enfants ont enfin été transférés dans leur école initialement prévue, la Maourine (soit dit en passant totalement dépourvue de livres, jeux, matelas de sport et autres équipements....)

Cette école, à la belle devanture spacieuse, ne l'est pas du tout à l'intérieur. Aussi, il s'est vite avéré

qu'elle n'était pas extensible. D'où, pour la rentrée 2007/2008, la construction d'une 4<sup>ème</sup> classe à l'emplacement du préau, 1ère entorse à l'espace vital alloué aux enfants pour les récréations. Et enfin, pour cette rentrée 2008/2009, une 5<sup>ème</sup> classe fait sa rentrée !

Ainsi, d'une vingtaine d'élèves en 2002, la Maourine en accueille désormais 180.

Les récréations sont semblables aux heures de pointes du métro !!!!!!!

**Il est inadmissible que sur une ZAC de 145 hectares, avec une urbanisation de plus de 3500 logements, l'ancienne municipalité n'ait pas construit des écoles suffisamment adaptées avec des possibilités d'extensions. Cela fait des années qu'à chaque rentrée nous déplorons cette situation.**

## Lignes de bus 42 et 44

Pour les lignes de transport, après une période de mise en route, il est venu le temps d'un ajustement de l'adaptation.

Nous avons constaté que les horaires de passage des bus des lignes 42 et 44 ne sont pas réguliers, ce qui pourrait être compréhensible suivant le moment de la journée mais cela ne justifie pas les écarts importants pour la même période.

Il est regrettable que cette incohérence porte préjudice à ce service de transport en commun.

Des usagers nous ont fait part de leur mécontentement.

Nous avons demandé une entrevue à Madame Dominique SALAS responsable de l'adaptation de l'offre à TISSEO qui nous l'a accordée pour octobre.

Nous vous informerons des résultats de cette entrevue.



## Exposition d'art plastique à la MJC

L'association Agir pour Croix-Daurade et la MJC organisent une exposition d'art plastique qui aura lieu à la MJC du 10 au 12 octobre. Heures d'ouverture : de 10 h à 18 h. Le vernissage est prévu le **vendredi 10 à 19 h.**

Cette exposition est destinée en priorité aux artistes amateurs des quartiers de Croix-Daurade, Amouroux et Borderouge, qui peuvent présenter, gratuitement : dessins, peintures, maquettes, photos et sculptures.

Cette exposition sera aussi un moment de rencontre et de partage convivial entre les habitants et les artistes amateurs du quartier.

Nous souhaitons une bonne participation des habitants pour cette deuxième exposition.

Renseignements : M. Daniel JACQUET

Téléphone : 05 61 48 50 61

Courriel : [daniel31200@orange.fr](mailto:daniel31200@orange.fr)





## Mise en place d'un atelier d'écriture à la MJC

L'association **Agir pour Croix-Daurade et la MJC** ont mis en place un atelier d'écriture qui a ouvert début septembre et a lieu tous les vendredis de 14 h à 16 h, dans une salle de la MJC. Activité gratuite. Seule, l'adhésion à la MJC est obligatoire : 16 € pour l'année.

C'est une activité ludique, destinée aux adultes aimant écrire, jouer avec les mots, désireux de se rencontrer autour du langage,

d'enrichir leur vocabulaire, de travailler la forme et le fond. C'est un lieu de création et de partage où l'on explore divers genres d'expression : poésie classique, vers libres, haïkus, nouvelles, récits, etc. Quelques places sont encore disponibles.

**S'adresser à : Andrée JACQUET,  
23 Rue Théodore de Banville, 31200 Toulouse.  
Téléphone : 05 61 48 50 61  
Courriel : [daniel31200@orange.fr](mailto:daniel31200@orange.fr)**

## Carrefour Bld d'Atlanta- rue Vasseur

Cela faisait près de quatre ans que nous demandions la sécurisation de ce carrefour et son aménagement, notamment le déplacement de l'arrêt de bus ainsi que les traversées d'îlot et la hauteur des trottoirs accessibles pour les personnes en situation d'handicap.

Mr Bernard MARQUIE Adjoint au Maire délégué à la mobilité et aux déplacements pour la

nouvelle municipalité a pris en charge notre demande et lui a donné une réponse positive le 17 juillet 2008.

A ce jour, la première partie des travaux c'est à dire la modification de la signalisation tricolore est réalisée. Les autres tranches de travaux doivent suivre.

## Nouvelle ligne de transport N 114

Dans le cadre de la Commission Consultative du quartier, nous avons eu une réunion avec des responsables de TISSEO sur l'adaptation du réseau bus dans le quartier. Nous avons demandé la desserte du secteur de Paleficat.

Aujourd'hui cette ligne est en place. Elle part du terminus de Borderouge, dessert le chemin de

Paleficat, le chemin de Virebent et revient à Borderouge. Elle ne fonctionne pas les samedis, dimanches et jours fériés.

Dans un premier temps, au départ de Borderouge, navettes toutes les 30 minutes de 7h00 à 8h00, de 12h00 à 13h30, de 17h05 à 18h45.

## Nous ouvrons une nouvelle rubrique sur l'histoire du quartier

Aujourd'hui **CROIX-DAURADE**. D'où vient son nom ?

Croix-Daurade autrefois la Croix-Daurade. Son axe central, l'ancienne route nationale n° 88, Toulouse Lyon par Albi et chemin vicinal n°5 de Périole à Lalande.

Il porta d'abord le nom de *Croix-Daurade* ou de la *boysonne* et quelque fois aussi, en raison du mauvais état des chemins, on l'appela simplement *Fangas de boysonne* ou *Malfangas*.

Le nom de Croix-Daurade lui vint plus tard, selon toute vraisemblance, d'une croix dorée, en patois du pays « *Croux daourado* », existant anciennement au centre du quartier, aujourd'hui sous le porche d'entrée » de l'église.

Le cadastre de 1478 témoigne de l'existence de cette croix. Il l'a signalée comme étant placée au point où le chemin Cocus vient aboutir au chemin de Castelmaurou. On l'appelait « *La croux de*

*Montisalquier*», ainsi nommée à cause de la proximité du pont de l'hers.

Le cadastre de 1550 la signale à la même place et « *croix de Boyssonade* ». Elle n'était pas dorée en 1478. Elle devait être en pierre. Le cadastre de 1571 nous apprend qu'elle était en pierre. Elle pouvait être une croix de fer dorée en 1550 mais le cadastre de 1571 peut par habitude, continuer à l'appeler « *la croix de pierre* »

Boyssonade pouvait lui avoir été donné parce que la croix était placée à côté d'un buisson « *bouyssou* » ou alors des terrains « *fonds* »

limitrophes appartenant à la famille Boysson. Mais aucun cadastre n'a pu fournir la preuve qu'un membre de la famille Boysson été propriétaire d'un « *fonds* » dans le voisinage de la croix. Ce qui est plus vraisemblable, on a conservé l'habitude d'appeler « *boyssonade* » certains lieux où se trouvaient des buissons.

La croix dorée existait encore au carrefour au cadastre de 1776. Elle ne paraît avoir disparu qu'à l'époque de la révolution. Construction de l'église en 1776.

## Apéritif convivial



Cet été, nous avons été invité par nos amis de l'Impasse Guy de Maupassant à un apéritif convivial. Cela a été l'occasion de partager sur l'actualité du quartier et plus particulièrement sur le sujet de maintenir cette rue en impasse.

## Démocratie Locale

Ce qui est proposé par M. le Maire Pierre COHEN et son Adjoint Jean-Michel FABRE (source Conférence de presse);

La ville sera découpée en six secteurs, chaque secteur, en 3 à 5 quartiers. Chaque quartier aura sa commission, ouverte à tous les habitants. Chaque commission sera animée par un bureau d'environ dix personnes.

Six conseils de quartier présidés par le Maire seront constitués de quatre collègues : associations, acteurs économiques et commerçants, habitants (50 % de moins de 26 ans).

Ces propositions seront proposées aux diverses rencontres organisées courant octobre dans les quartiers.

Pour Croix Daurade, mercredi 15 octobre à 20h30 à la salle de Lalande.

Bien sûr nous restons attentifs à toutes vos propositions et remarques. Si vous voulez être un(e) correspondant(e) local, vous serez les bienvenus. C'est pour nous un trait d'union entre l'Association et le vécu quotidien, n'hésitez pas à nous rencontrer.

Vous pouvez aussi nous contacter par courrier :  
Agir pour Croix Daurade, 10 rue André Vasseur - 31200 Toulouse  
ou par e-mail : [agirpourcroixdaurade@wanadoo.fr](mailto:agirpourcroixdaurade@wanadoo.fr)

**INFORMEZ-VOUS EN PERMANENCE SUR LA VIE DE NOTRE ASSOCIATION  
EN CONSULTANT NOTRE SITE : <http://agirpourcroixdaurade.free.fr>**

**BULLETIN D'ADHESION OU DE RENOUELEMENT D'ADHESION**  
(à renvoyer à l'association ou à recopier)

NOM..... Prénom. .... Téléphone.....  
Adresse.....  
Email : .....

**Adhésion : 10 euros      Soutien : à partir de 10 euros**

